

2月25日は武庫川学院創立記念日祝日です。昭和14年2月25日に、武庫川高等女学校が創設されて今年で78周年を迎えます。

創設者である校祖、公江喜市郎先生の教育理念についてふれてみたいと思います。

「水澄み 山静かにして風濤偕に和す」私はこの言葉を愛し、またこの言葉に私の教育信念を託している。学院本部の玄関にこの言葉を掲げた所以もここにある。

「水澄み 山静かなることは、本学院の教育理念の理想の姿であり「風濤偕に和す」は本学院における

武庫川学院創立記念日～輝かしい創立80周年に向けて～

教育と研究の根本的な雰囲気であり態度である。

「風」と「濤(波の意味)」とが偕に和して純化統一せられた大和の雰囲気の中

2月25日は武庫川学院創立記念日祝日です。昭和14年2月25日に、武庫川高等女学校が創設されて今年で78周年を迎えます。

創設者である校祖、公江喜市郎先生の教育理念に

事柄があり、本当にいくら感謝してもたりないです。打てば響くと言う言葉がありますが、その言葉通り、みなさんは私の指示したことに対する実に素直に、また予想以上のことを成してくれる素晴らしい存在でした。感激してもつと何かしようという気持ちによくなつたものです。本当にありがとうございます。ございました。きっと私に対してだけではなく周りの人たちにもすてきな心遣いをしてきたでしょう、できるようになつてきました。これからもその柔軟な発想や感性をさらに伸ばし、磨いてほしいと思います。そして皆さんに輝かしい未来が訪れるなどを心から祈っています。

私は授業では前向きに取り組んでいますが、ずいぶん皆さんの発想に助けられました。例えば1年生の時には、敬老の日のプレゼントに絞り染めをしましたが、放課後、一人でほどき、洗い、乾かす作業をしました。すると「私もしたかった」という声に、はつと思い、一人一人に作業をしてもらおう方法を考えました。また、班ごとに自由なメニューで調理実習をした時、「材料を限定して、自由な発想のメニューを競ってはどうですか?」という提案があり、これもまた素晴らしい発想だと思いました。授業のことばかりか、2年生の合宿研修の山登りで、私の判断が誤ったことで謝罪すると、「雨でも結構楽しかったです」と慰めてくれたり、「トイレの花の水をいつも○○さんが替えてるよ」と教えてくれたり、進路が決まつた人から「先生には本当に心配かけたけど、ありがとう」等等、私の心をあたかくしてもらえる言葉や行動がどんなに多かつたことか…この紙面に収まらないほどの事柄があり、本当にいくら感謝してもたりないです。打てば響くと言葉がありますが、その言葉通り、みなさんは私の指示したことに対する実に素直に、また予想以上のことを成してくれる素晴らしい存在でした。感激してもつと何かしようという気持ちによくなつたものです。本当にありがとうございます。ございました。きっと私に対してだけではなく周りの人たちにもすてきな心遣いをしてきたでしょう、できるようになつてきました。これからもその柔軟な発想や感性をさらに伸ばし、磨いてほしいと思います。そして皆さんに輝かしい未来が訪れるなどを心から祈っています。

教科でしか関わることのない皆さんでしたが、全く初対面でなかつたのであまり緊張せずに1年生をスタートできたように思います。そんな出発からはや3年がたちました。卒業を前にこの場でお伝えしたいことは皆さんへの「感謝」しかありません。

高校三年学年主任 秋山千代子

感謝



2月号
(第342号)

武庫川女子大学
附属中学校・高等学校
総務部

悼録、「残されたことば」から抜粋)
高い知性、善美な情操、高雅な徳性を具えた有為な女性を育成するのが本学教育の目標です。これらも学院をさらに発展させるべく努めてゆくことが、学院の一員として私たちの使命といえるのではないでしょうか。

（写真説明）
公江先生は兵庫県の首席視学として欧米の教育事情を視察されました。1931年5月7日、「白山丸」に乗船し、神戸港を出港。34才の時です。このときの見聞が学院設立につながりました。

公江先生は兵庫県の首席視学として欧米の教育事情を視察されました。1931年5月7日、「白山丸」に乗船し、神戸港を出港。34才の時です。このときの見聞が学院設立につながりました。

「中学合唱コンクールを実施～中学生全員が集まりました～」



2月4日(土)、「中学合唱コンクール」を武庫川女子大学公江記念講堂で実施しました。今まで、各学年で合唱コンクールを実施していましたが、今年初めて、中学生全員が記念講堂に集まり、たくさんの保護者の皆様の参加も得てすばらしいコンクールとなりました。

音楽の授業で学んだ合唱を、学級でコンクールに向けて取り組むことによって、合唱のすばらしさや、協力することの大切さを体感することをねらいとしています。また中学全学年で実施することで、生徒の一体感、学年を経るごとの成長が強く感じられました。

当日、自分のクラスの発表の前にみんなで声を掛け合って舞台に上がりました。結果発表は3位、2位と発表され、あきらめていた時に1位でクラスが呼ばれて涙が出ました。

中学1年 上田 梨々花
コンクールまでの練習はとても大変でした。みんな最初は声が全然出ていませんでしたが、練習するにつれて声が出るようになってきましたが、コンクール前日に伴奏をしてくれていた仲間が体調を崩して、熱が出てきました。伴奏をどうするか、クラスで話し合いました。「一人はみんなのために。みんなは一人のために」という気持ちで「アカペラで伴奏者の人の分までがんばる!」ことにしました。



「兵庫県スポーツ優秀選手賞」 滝宮 空未さんが受賞！

各学年の優勝したクラスの生徒の感想です。

中学3年 安井 莉々子
合唱コンクールを終えてクラスの紹介が深まりました。私は指揮者をしました。指揮ができたのはクラスの仲間のお陰です。

指揮をやりたかったのにクラスのために歌に回つてくれた友だち、指揮の練習を一緒にしてくれた友だち、私が指揮を間違えて文句一つ言わずに歌つてくれた友だち、協力して皆をまとめてくれた友だち、そして心を一つに歌ってくれた仲間に本当に感謝しています。

中学2年 金道 榮

第69回 高等学校卒業証書授与式

日時 3月3日(金) 10時開式

場所 武庫川女子大学中央キャンパス
公江記念講堂

女の子の健やかな成長を願うこの佳き日に、在校生・教職員一同、心から卒業生を祝福し、送り出したいと思います。

女は、ここに人間教育の永遠の希望を託そうとするのである。(公江喜市郎先生追

兵庫県体育協会が選出する優秀選手の授与式が10日(金)、県公館であり、滝宮空未さん(高2)が「兵庫県スポーツ優秀選手賞」を受賞しました。

昨夏のシンクロナイズドスイミング世界ジュニア選手権(ロシア・カザン)でチーム2位、フリーリコンビネーション3位と二つのメダルを獲得したこと

を評価されての今回の受賞です。

滝宮さんは「シンクロをやるからには五輪を目指して」という家族の勧めで、井村シンクロクラブに入り、東京オリンピックを目指して頑張っています。

高校3年生 ～卒業を前に～

OSSH 卒業研究発表会



より合格通知書が手渡されました。生徒たちには安堵の歓声を発すると共に、残り少なくなることを惜しむ気持ちは高校生活を感じていました。

「甲子園浜マラソン大会」出場



「家でも夕食の準備を時々手伝いますが、今日は手の込んだ料理に挑戦しました。予定にはなかつたのですが、他の班の食材がもつたいなかつたので、その材料を使ってオムライスもつくりました。どの班の料理も美味しかったです。」

【ビュッフェ形式の調理実習】

2月2日(木)のLHRで、今まで生きてきた18年間を振り返り、「今感じてること」や「伝えたい思い」を、各クラスから一人が代表して発表しました。支えてくれた人たちへの感謝やこれから自分がしようと思っていることを、そ

ただいた Wedge 先生から「本当にみんなよく頑張った。2年間の成長はとても大きく素晴らしい」とお褒めの言葉をいただき、全員で大きな拍手で称え合いました。

が、本校生が2位から6位まで独占しました。

2位になった、鈴木千優さん（高1）は「昨年は先輩の方が1位でした。私の専門は中距離の800、1500で、長距離は普段走っていません。途中は辛かったですが走りきりました。来年は1位が目標です」と話してくれました。





【3月行事予定】

日	曜	行 事 内 容	
1	水	○高3との別れの式 ○卒業記念植樹 ○高3卒業式予行練習（午前／体育館）	
2	木	○卒業式予行練習（9:00～公江記念講堂）	
3	金	○第69回高校卒業証書授与式（10:00～公江記念講堂）	
4	土	※○中学校オリエンテーション（10:00～公江記念講堂） ※○学部・学科説明会（高2以下）	【中3】
5	日		
6	月	↑	↑期中 末考査
7	火	高2	
8	水	中2	
9	木	中2	○自宅学習
10	金	中1 期末考査	○自宅学習 ○海外研修（高1・中3・中2） 第1回説明会（13:00～中_AV① 高_多②） ※○海外研修（高2 SE）第1回説明会（13:00～多①） ○一般・帰国生徒転編入学考査（8:30～AV②）
11	土	中高2 2	○生徒登校（1限答案返却、 2-3限HR、除草）
12	日	中高	
13	月	自宅学習 ↓	○自宅学習 ※○高校オリエンテーション（専願者／10:00～AV1）
14	火	高2 1	○自宅学習、個別指導 ○高校2・1・中学2・1生徒登校（1限 答案返却、 2限3限 HR、除草） ○体育館準備（中2）
15	水	高2 1	○卒業式予行（9:00～） ○HR・大清掃
16	木	高1 1	○中学卒業式（9:30～体育館）HR ↑新高1 附属中学校 入学金納入
17	金	中2	
18	土	中1 振替休日（3/11分）	
19	日	中1	
20	月	春分の日	
21	火	自宅学習 ○個別指導	
22	水	中1 習	○個別指導
23	木	○体暇中の諸注意 ○大清掃	
24	金	○終業式・離任式（8:45） ※○高校入学金納入（併願者／～15:00） ○清掃 ○HR	
25	土	休日 ○高校合格者入学手続き・オリエンテーション（併願者／9:30～10:00）	
26	日	○音楽教室発表会（9:30～音楽学部演奏ホール）	
27	月	春季休業 春	
28	火	春季休業 季	
29	水	春季休業 季	
30	木	春季休業 季	
31	金	春季休業 季	

2月5日(日) 公江記念講堂で「第13回音楽会」を開催。コンクール曲や、アラジンの曲などを演奏し、一年間の集大成となる舞台になりました。高校3年生はこの音楽会を最後にクラブを引退しました。

新しく高校コーラス部部長になつた長田紫苑さん(高2)の感想です。「一年間の集大成となる音楽会でした。演奏した曲にはたくさんの思い出が詰まっています。特に大会曲には嬉しかった思い出や悔しかった思い出があり、この曲をもう高校3年生の先輩方と一緒に歌うことがないのだと思うと寂しくなりました。心を一つにして歌つた舞台の幕が下りると、涙があふれできました。来年は私たちが先輩の後を引き継ぎ、さらによい舞台を目指します。」



☆ 様々な分野での活躍 ☆

〔柔道部〕

コーラス部「第13回音楽会」

・	団体3位	
長崎	あすか	(高2)
城野	景都	(高2)
二階堂	(高1)	田中
舞		梨桜
		(高2)

◇第44回 兵庫県アンサンブルコンテスト
1月22日（日）（高砂市民会館）
・高等学校部門 打楽器3重奏 銀賞
平塚 結梨（高2） 中城 美紀（高1）
鶴ヶ崎瑞希（中3）

◇第17回高校生マイクバトル（公開放送審査）
2月5日（日）（ラジオ関西本社スタジオ）
・最優秀「挨拶からはじまる笑顔の輪」

◆兵庫ヴォーカルアンサンブルコンテスト2017
2月12日(日)(神戸市灘区民ホール「うはらホール」)
・中学1年(レインボー) 銅賞
・中学2年(Wish Tone) 金賞
・中学3年(グラナートI) 金賞
・中学3年(グラナートII) 銀賞